
 

 

Elternvereinigung der ESM   

 

 

Protokoll der jährlichen Allgemeinen Mitglieder 

Versammlung  

 
 
Protokollführer Manolis Papastefanou 

 

 
Die Allgemeine Mitgliederversammlung (AMV) der Elternvereinigung (EV) fand im Raum 
Erasmus der ESM, Elise-Aulinger Straße 21, am 19. Oktober 2017 von 18:45 bis 20:50 
statt. 

 

 
1 Um 18.45 erklärte Georg Weber (1. Vorsitzende der EV) die Versammlung für eröffnet 

und begrüßte im Namen des Vorstands die Mitglieder, die an der jährlichen AMV 
teilnahmen. 

 
 
2 Die ordnungsgemäße Einberufung der AMV und ihre Beschlussfähigkeit wurden 

festgestellt. 
 
 
3 Der Vorsitzende berichtete, es wurden keine Anträge seitens der Mitglieder gestellt. 
 
 Die festgelegte Tagesordnung (siehe Anlage) wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4 Geschäfts- und Rechenschaftsbericht des Vorstands 

 
 Der Vorsitzende fasste die Entwicklung der Vereinigung in den letzten 10 Jahren kurz 

zusammen. Die Vereinigung sei heute in einer sehr guten und finanziell soliden Lage. 
Die Vereinigung führe ihre Tätigkeiten auf verschiedenen Ebenen durch, sie biete 
Dienstleistungen an (Kantine, Schultransport, Nachmittagsbetreuung, 
Nebenschulaktivitäten), unterstütze als Sponsor Projekte von Schülern, Lehrern, 
Klassen und Abteilungen, und wirke bei der Gestaltung der Zukunft der Schule mit. Die 
Zusammenarbeit mit der Schule und dem EPA sei heute sehr gut. Die 
Herausforderungen, die in der nahen Zukunft bevorstünden, seien die Integration des 
neuen Baus im Fasangarten in der Schule, und der Kindergarten, der in den letzten 
Jahren immer weniger Kinder habe. Die Schule plane einen Ausbau des Kindergartens 
mit erweiterten Öffnungszeiten und der Möglichkeit, Kinder ab 3 Jahren aufzunehmen. 
Dies sei aber noch in der ersten Diskussionsphase. 

 
 Georg Weber erklärte in einer persönlichen Stellungnahme, dass er seit sieben Jahren 

die Position als 1. Vorsitzender der Vereinigung innehabe, 3 Jahre mehr als die in der 



Satzung vorgeschriebenen maximal 4 Jahre. Er sei gemäss Artikel 7(3) der Satzung im 
Amt geblieben, weil es in den letzten Jahren trotz intensiver Bemühungen keine 
Kandidaten für diese Position gegeben habe. Allerdings sei diese Regelung für Notfälle 
und für die Überbrückung zwischen Beginn des Schuljahres und der Wahl gedacht. 
Zweck sei nicht, dem Vorsitzenden eine längere Amtszeit zu ermöglichen. Er möchte 
daher aus Vorstand ausscheiden und erklärte sich bereit, den neuen Vorsitzenden zu 
unterstützen.  

 
 

5. Bericht des Schatzmeisters - Finanzbericht 2016/2017 
 
 Der Schatzmeister berichtete kurz über den Finanzstatus der EV (siehe "Bilanz" auf der 

Website). 
 
 Zusammenfassung: 
 Umsatz der EV für das Jahr 2016/2017: 488.709;44 Euro 
 Endergebnis: Verlust von 17.395,96 Euro 
 Rücklage: 140.251,52 Euro 
 
 
6. Bericht der Rechnungsprüfer 
 
 S. Fischbach, einer der Rechnungsprüfer, stellte den Bericht, der in der AMV auch in 

Papierform verteilt wurde, vor.  
 
 Die Rechnungsprüfer empfahlen, den Vorstand zu entlasten. 
 
 
7. Antrag des Vorstands auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrags auf 50 Euro pro Jahr. 
 
 Der Vorsitzende erklärte, dass der Beitrag für mehr als 9 Jahre unverändert geblieben 

sei und eine Anpassung des Mitgliedsbeitrags aus Inflationsgründen überfällig sei. 
Außerdem sollten die Rücklagen nicht weiter abgebaut werden, da immer eine Reserve 
zur eventuellen Risikodeckung nötig sei.  

 
 Der Erhöhung des Mitgliedsbeitrags wurde von der Versammlung genehmigt (1 

Gegenstimme). 
 
 
8. Genehmigung des Jahresplans 2017/18 
 
 Der Vorsitzende erklärte, der Plan sei, im Wesentlichen wie bisher zu handeln. Mit der 

genehmigten Erhöhung des Mitgliedsbeitrags sei die Vereinigung weiter in der Lage, 
Projekte finanziell zu unterstützen. 

 
 Der Jahresplan wurde genehmigt (3 Enthaltungen). 
 
 
9. Entlastung des Vorstands 
 Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
 



10. Die Wahlen, die in Punkten 11, 12 und 13 der Tagesordnung vorgesehen waren, 
fanden nicht statt, und ein Wahlkomitee (Punkt 10 der Tagesordnung) wurde somit nicht 
benötigt. 

 
 Es gab keinen Kandidaten für die zur Wahl stehenden, offenen Vorstandsposten. Auch 

nach Aufforderung des Vorsitzenden hat sich keines der anwesenden Mitglieder 
gemeldet. 

 
 Der Vorsitzende erklärte, dass nicht nur seine Amtszeit, sondern auch die des 

Stellvertretenden Vorsitzenden und des Schatzmeisters abgelaufen sei. Diese Personen 
seien wie er nur noch aufgrund von Artikel 7(3) der Satzung im Amt. Die Position des für 
NSA zuständigen Vorstandsmitglieds sei ebenfalls neu zu besetzen. Es seien dringend 
Kandidaten wenigstens für die Ämter des Vorsitzenden, des Stellvertretenden 
Vorsitzenden und des Schatzmeisters zu finden, da die Vereinigung ohne diese nicht 
weiterarbeiten könne. 

 
 Nach einer Diskussion mit den anwesenden Mitgliedern wurde entschieden: 

1. Eine außerordentliche allgemeine Mitgliederversammlung so schnell wie möglich 
und in jedem Fall vor der Ende des Jahres einzuberufen. 

2. Als Tagesordnungspunkte werden aufgenommen, Wahl 
neuerVorstandsmitglieder und, falls dies nicht erfolgt, die eventuelle Auflösung 
der Vereinigung. 

3. Der Vorstand wird beauftragt, der Versammlung mögliche Lösungen und 
Vorschläge vorzulegen, um eine Auflösung der Vereinigung vermeiden zu 
können. 

 
Der Vorsitzende forderte die Mitglieder eindringlich auf, sich für die Vorstandsposten zu 
bewerben. 

 
 
11. Wahl eines Streitschlichters gem. Art. 11 der Satzung (Punkt 13 der 

Tagesordnung) 
 
 Lakis (Triantafyllos) Artikis stellte sich als einziger Kandidat vor. Er wurde einstimmig 

gewählt. L. Artikis nahm die Wahl an. 
 
 
12. Nennung der in den Versammlungen der Sprachsektionen gewählten 

Vorstandsmitglieder gem. Art. 7(2) der Satzung (Punkt 14 der Tagesordnung) 
 
 Der Vorsitzende teilte der AMV mit, dass  
 
 Rupert Plenk als Vertreter der Erziehungsberechtigten der deutschen Sprachabteilung 

gewählt worden war. 
 
 Seitens der AMV wurden keine Einwände erhoben. Rupert Plenk wurde somit als 

Vertreter der deutschen Sprachabteilung bestätigt. 
 
15. Nennung der in der Versammlungen der Sprachsektionen gewählten 

Elternvertreter im Erziehungsrat soweit diese Funktion neu zu besetzen war. 
 
 Der Vorsitzende teilte der AMV mit, dass die folgenden Vertreter von ihrer 

Sprachabteilung gewählt worden waren:  
 



 Katrin Legrand als Vertreterin der deutschen Sprachabteilung in der Grundschule 

 Carsten Metz als Vertreter der deutschen Sprachabteilung in der Höheren Schule 

 Lil Grieb als Vertreterin der englischen Sprachabteilung in der Grundschule 

 Mark Robinson als Vertreter der englischen Sprachabteilung in der Höheren Schule 

 Ines Lampreia als Vertreterin der SWALS in der Grundschule 

 Maciej Madaliński als Vertreter des Kindergartens 
 
 Seitens der AMV wurden keine Einwände erhoben. Die Vertreter wurden somit bestätigt. 
 
16. Der Vorsitzende beendete die Versammlung um 20:45.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Anlage: 
Tagesordnung 

 



 
 

Elternvereinigung der Europäischen Schule München e. V. 

Parents‘ Association of the European School Munich 

Association des parents d’élèves de l’école européenne de Munich 

 

c/o Europäischem Patentamt 

Bayerstrasse 34 / Zi. 3422 

D – 80335 München 

Einladung 

zur jährlichen 

ALLGEMEINEN MITGLIEDERVERSAMMLUNG 

Am Donnerstag, den 19. Oktober 2017 um 18.30 Uhr 

In der Europäischen Schule München 

Raum Erasmus 

Tagesordnung - Endgültig 

1) Begrüßung durch den Vorstand der EV 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung und der Beschlussfähigkeit 

3) Festlegung und Genehmigung der Tagesordnung; Anträge
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4) Geschäfts- und Rechenschaftsbericht des Vorstands 

5) Bericht des Schatzmeisters; Finanzbericht 2016/17 

6) Bericht der Rechnungsprüfer 

7) Antrag des Vorstands auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrags auf 50 Euro pro Jahr 

8) Genehmigung des Jahresplans 2017/18 

9) Entlastung des Vorstands 

10) Aufstellung eines Wahlkomitees mit zwei Wahlhelfern 

11)Wahl der Vorstandsmitglieder für die Satzungsgemäßen Vorstandsposten gem. Art. 3(1) der Geschäftsordnung:  

 1. Vorsitzender 

 2. Vorsitzender 

 Schatzmeister 
12) Wahl der funktionellen Vorstandsposten gem. Art. 3(2) der Geschäftsordnung: 

 Ein Vorstandsmitglied zur Planung und Überwachung der Kantinenleistungen 

 Ein Vorstandsmitglied zur Planung und Überwachung der NSA 

 Ein Vorstandsmitglied zur Planung und Überwachung im Bereich der Nachmittagsbetreuung 

 Ein Vorstandsmitglied für Gesundheits- und Sicherheitsfragen 

 Ein Vorstandsmitglied für vereinsbezogenen Informationen 
12) Wahl von zwei Rechnungsprüfern gem. Art. 8(2) der Satzung 

13) Wahl eines Streitschlichters gem. Art. 11 der Satzung 

14) Nennung der in den Versammlungen der Sprachsektionen gewählten Vorstandsmitglieder gem. Art. 7(2) der 

Satzung: 

 Ein Vorstandsmitglied als Vertreter der Erziehungsberechtigten der deutschen Sprachabteilung 
15) Nennung der in der Versammlungen der Sprachsektionen gewählten Elternvertreter im Erziehungsrat soweit diese 
Funktion neu zu besetzen war. 
16) Verabschiedung der aus dem Vorstand ausgeschiedenen ehemaligen Mitglieder 

17) Antrag der italienischen Sprachabteilung auf Diskussion über die Kantine und das Essen in der ESM 

18) Sonstiges
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19) Schließung der  Sitzung 

 

                                            
1
 Siehe Artikel 10 (Mitgliedversammlung) der aktuellen Satzung 

2
 Unter “Sonstiges” können keine Beschlüsse zu bestimmten Beratungsgegenständen gefasst werden 

 

 

Anlage  


